
En Onda tenemos muy clara la importancia 
del agua. Un recurso vital que no puede 
desperdiciarse y que hay que consumir con 
sensatez. La falta de precipitaciones en el 
arco mediterráneo nos ha puesto cara a ca-
ra con una sequía que nos preocupa y de la 
que hay que ocuparse. 

Por eso, en Onda estamos acometiendo 
obras en un total de seis kilómetros de re-
des de abastecimiento de agua, que hemos 
modernizado y renovado para no perder ni 
una sola gota de agua por filtraciones o de-
terioros de los conductos. Estas obras son 
vitales puesto que el mayor desperdicio de 
agua procede de canalizaciones obsoletas 
que bajo metros de tierra pasan inadverti-
das para nuestros ojos. 

Ya hemos actuado en la plaza Siglo XXI, 
en el Barranc de Ràtils, en el Camino Pal-
meral y en todas sus travesías y en la calle 
Miguel Servet. Y ahora estamos en marcha 
con las actuaciones en el Camí de Palos y en 
el Camí de la Lloma de Miralcamp. 

Son obras ambiciosas e inaplazables que 
nos van a permitir ahorrar 100.000 metros 
cúbicos de agua al año o, expresado de una 
manera más clara, ahorrar el equivalente al 
agua de 40 piscinas olímpicas al año.  

Esta política de ahorro de agua ya la 
habíamos iniciado con la modernización y 

digitalización de nuestros jardines y zo-
nas verdes. La introducción de la tecnolo-
gía en nuestros jardines ha permitido 
ahorrar un 60% de agua a la hora de re-
garlos, y es que el hecho de conocer la 
previsión del tiempo y de las horas de ma-
yor humedad en el ambiente, y poder tra-

tar esos datos de manera inteligente, nos 
permite predecir y activar un riego más 
inteligente y efectivo que nos lleva a un 
gran ahorro de agua. 

Optimizar el suministro 

La digitalización y modernización de 
nuestros sistemas de riego en jardines y 
de nuestras redes de abastecimiento nos 
ayudan a optimizar el suministro de un 
bien tan preciado como el agua y también 
contribuyen de manera crucial a la ges-
tión eficiente de los recursos hídricos. 

La apuesta del Ayuntamiento por la sos-
tenibilidad y el cumplimiento de los Objeti-
vos de Desarrollo Sostenible, dentro del 
plan transversal de acción Onda 2030, es 
una prioridad y en momentos de sequía 
como el que vivimos nos reafirma en la 
senda de sostenibilidad emprendida. n
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Hace un año tomó posesión Mazón como presidente de la 
Generalitat tras el pacto de la vergüenza con Vox que hace 
unos días saltó por los aires. Un año ha tardado en reventar el 
gobierno. Frente a ocho años de estabilidad, prestigio, mode-
ración e inversiones del gobierno valenciano liderado por el 
PSPV-PSOE, solo ha bastado un año para que PP y Vox se car-
guen lo construido, con caos, recortes, 
censura, negacionismo y radicalismo.  

La pregunta es si ahora el PP en soli-
tario se alejará de esa agenda ultra, que le 
ha llevado a aprobar las mal llamadas le-
yes de concordia, de transparencia o de 
libertad educativa, que recortan dere-
chos, blanquean el franquismo y arrin-
conan al valenciano. Si el PP no deroga 
estas leyes de la infamia, quedará más 
que claro que es ultraderecha por sí mis-
mo, sin necesidad de pactar con Vox ni de 
ponerlo como excusa para ser el gobier-
no más reaccionario de la historia.  

La involución democrática de este 
primer año de gobierno valenciano no es 
la única pena que sufrimos. Por eso des-
de el Ayuntamiento de la Vall d’Uixó hemos denunciado hace 
unos días que tienen la ley de la dependencia abandonada. En el 
primer semestre de este año se han registrado 193 solicitudes 
en nuestra ciudad, de las que la Generalitat Valenciana solo ha 
resuelto 5. ¡5! ¡El 2,6% del total de peticiones!  

Estamos volviendo a los peores tiempos del  PP, en los que se 
les amontonaban los expedientes y las personas más vulnera-
bles morían sin tener el grado de dependencia aprobado y sin 
cobrar la prestación que les correspondía. Y ya no es que no re-
suelvan los expedientes, es que tardan seis meses en autorizar 
el inicio de los trámites de valoración, lo que retrasa todavía 
más el proceso. Por eso le exigimos a Mazón y a su consellera 
Camarero que se pongan a trabajar después de un año de nula 
gestión, falta de capacidad y cero interés en solucionar los pro-
blemas de las personas. Les pedimos que dejen de reírse de la 
gente. Porque el día que salimos públicamente a denunciar esta 
situación y a defender los intereses de los valleros y valleras que 
sufren el bloqueo de la ley de dependencia, el portavoz del PP de 
la Vall tuvo la brillante idea de invitar a Mazón a nuestra ciudad 
a tomar una horchata. No le pide explicaciones, ni que acabe 
con los retrasos. Eso sería mucho pedir para quien va detrás de 
un cargo en el gobierno valenciano. 

En educación también estamos sufriendo la negligencia del 
PP, que está paralizando muchos de los proyectos del Pla Edifi-
cant de mejora de centros educativos. Públicamente también 
hemos pedido a la Conselleria que deje de frenarlos, porque son 

muy importantes para la Vall. Hablamos, por ejemplo, del IES 
Botànic Cavanilles, que acumula 1 año y 3 meses de retraso. En 
mayo de 2023 se introdujeron en la plataforma del programa 
dos propuestas. Desde entonces no hemos recibido respuesta. 

Otro centro que acumula retraso es el CEIP Lleonard Minga-
rro, cuyo proyecto definitivo está aprobado desde diciembre de 

2023 pero necesita un aumento del 
presupuesto de 167.000 euros para po-
der comenzar las obras. La respuesta de 
Conselleria es que hay otras obras más 
importantes, aunque esta ya lleva es-
perando siete meses. Igual que la auto-
rización para realizar una rampa en el 
CEIP Sant Vicent, que pedimos hace 
mes y medio por vía de urgencia: no 
hemos sabido nada. Mientras, siguen 
sin instalarse las aulas provisiones.  

Para el gobierno de Mazón, los dere-
chos de las personas mayores no son 
una prioridad. Tampoco que nuestros 
niños y niñas estudien en colegios en 
condiciones. Ni la atención sanitaria. Ni 
siquiera la economía, porque recortan 

en políticas de empleo y hacen desaparecer talleres de empleo y 
programas de inserción para jóvenes y mujeres. La falta de 
apoyo en la Vall a proyectos estratégicos, como el nuevo parque 
acuático de Sant Josep, también es preocupante. El portavoz del 
PP local ha dado excusas diferentes pero ninguna convincente. 

La incoherencia se paga 

Llama la atención que un partido que aspira a gobernar, aun-
que sea dentro de muchos años, no vote a favor de un proyec-
to que podría llegar a gestionar. Ellos privatizaron el servicio 
de piscina en 2014, sabiendo que estaba rota. Desde su cierre 
han pedido con insistencia que se reabra. Y ahora que se va a 
reabrir, cambian de discurso… En política la incoherencia se 
paga. Con su apoyo o sin él, el parque acuático será una reali-
dad: en los próximos días se publicará la licitación de la re-
dacción del proyecto. No es una idea, es una hoja de ruta clara. 
Frente a estos bandazos y falta de proyecto y liderazgo, ofrece-
mos estabilidad y futuro para la Vall. Pese a los obstáculos que 
tratan de ponernos desde València, con ejemplos como el de la 
ley de la dependencia o la paralización del Pla Edificant. Al PP le 
digo que no van en contra de mí, ni del PSOE, ni del gobierno 
progresista. Van en contra de los valleros y valleras. Todavía es-
tán a tiempo de subirse al carro de la moderación. Por la Vall. n

Estabilidad y futuro vs caos y recortes
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El melón 
de la Llosa

XIMO LLOPIS

La Llosa se encuentra en plena campaña del 
melón. Durante todo este mes de julio y parte 
del mes de agosto se recogerán miles de melo-
nes en los campos de nuestro término munici-
pal, concretamente en la zona de la marjal. Una 
tierra fértil cultivada con mimo por nuestros 
agricultores y situada a pocos metros del mar, 
en la zona sur de la provincia de Castellón, en 
plena comarca de la Plana Baixa. 

Gracias al gran trabajo y esfuerzo de nues-
tros vecinos conseguimos durante estos meses 
ser el pueblo referente en el melón y durante el 
verano muchísima gente se acerca a nuestro 
municipio para comprar este producto exce-
lente directamente de nuestros agricultores. 

Además, contamos con dos empresas en la 
localidad que cultivan y comercializan esta 
apreciada fruta para acercarla no solo al último 
rincón de la provincia, sino a toda España. Gra-
cias a la campaña del melón, las empresas lo-
cales H. Llopis y Citrimed emplean a cientos de 
vecinos garantizando trabajo en la Llosa y lo-
grando una tasa de paro mínima en el pueblo. 

El Ayuntamiento, un año más, se encuentra 
trabajando codo a codo junto a nuestros veci-
nos porque durante esta campaña intensifica-
mos la vigilancia en los campos las 24 horas. 
Un esfuerzo dirigido a evitar robos, garantizar 
la recogida de la cosecha y asegurar a nuestros 
agricultores los beneficios por los que han tra-
bajado todo un año. Aprovecho la ocasión para 
invitaros a que visitéis estos días nuestra po-
blación. Para que descubráis esta fruta única, 
porque quien la prueba, repite. 

¡Os deseo un feliz verano! n

Ximo Llopis es alcalde de la Llosa y diputado 
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No perdemos ni  
una gota de agua
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